

Gloria Naveillan: “A las personas con antepasados indígenas se les trata como si fueran seres especiales”

La diputada denunció además lo que consideró una “obsesión institucional” por reverenciar todo lo relacionado con el mundo indígena, especialmente mapuche.

La diputada Gloria Naveillan calificó como “el colmo” que, desde el gobierno de Patricio Aylwin en adelante, se haya instaurado una política estatal que —a su juicio— otorga un trato especial a las personas con ascendencia indígena, como si tuvieran más derechos que el resto de los ciudadanos. Afirmó que esta visión es discriminatoria y racista, ya que promueve una que algunos ciudadanos tengan privilegios y beneficios solamente porque sus antepasados tienen un origen étnico determinado.

Gloria Naveillan sostuvo que esta visión ha derivado en una ciudadanía diferenciada, donde algunos gozan de mayores beneficios

por sobre otros. “No puedo aceptar que en Chile se siga naturalizando que por tener apellido mapuche alguien acceda de manera preferente a tierras, subsidios o decisiones políticas. ¿Hasta cuándo vamos a seguir alimentando esta idea de que hay ciudadanos de primera y segunda categoría?”, cuestionó.

En ese marco, recordó que el artículo 19 N°2 de la Constitución establece que “todas las personas son iguales ante la ley y tienen derecho a igual protección y beneficio de la ley sin discriminación”. Asimismo, subrayó que “no se pueden establecer diferencias arbitrarias por motivos de raza u origen étnico. En Chile no

hay personas ni grupos privilegiados”.

La diputada denunció además lo que consideró una “obsesión institucional” por reverenciar todo lo relacionado con el mundo indígena, especialmente mapuche. Para empeorar la situación, todos los gobiernos terminen favoreciendo de manera preferente a quienes ejercen violencia, pues partieron comprando tierras creyendo que con eso compraban paz y ahora sellan este trato especial y preferencial privilegiando y dividiendo a chilenos por su origen étnico.

A modo de ejemplo, Gloria Naveillan planteó: “Imaginen que hoy, personas cuyos antepasados vivieron en las zonas que correspondían a Bolivia durante la Guerra del Pacífico, vinieran a exigirle al Estado chileno que les devuelva parte de Antofagasta solo porque sus familiares vivieron allí hace más



de un siglo. Sería absurdo. Y sin embargo, eso es exactamente lo que se está normalizando con este trato especial a algunos grupos en nombre de su ascendencia”.

Finalmente, criticó duramente el informe entregado por la Comisión por la Paz al Presidente Gabriel Boric. “No reconoce el terrorismo con la fuerza necesaria, no habla de cómo se va a reparar a las víctimas, fue apro-

bado por Zoom, no tiene respaldo técnico ni financiero sobre cómo se gastarían los 4.000 millones de dólares que dicen necesitar, ni hubo informe a la vista de qué tierras propone entregar el estado, tierras de todos los chilenos, bajo ministerio de Bienes Nacionales. Por eso mismo, y por consecuencia, no asistí a la entrega del informe. No estoy dispuesta a avalar con mi presencia esa farsa”.